

59 200 passeports en 1984-1985, soit 5,7 pour cent de plus qu'en 1983-1984.

En 1984-1985, le Bureau des passeports a mis au point un nouveau système automatisé de préparation des passeports conforme aux spécifications internationales, afin d'offrir aux Canadiens un passeport assimilable par une machine. Les nouveaux passeports, qui seront produits à l'aide de la technologie de pointe, seront délivrés dès le début de la prochaine année financière et comprendront des caractéristiques additionnelles qui en amélioreront la sécurité et la durabilité.

Immigration et réfugiés

Le ministère est chargé de la mise en œuvre à l'étranger du programme canadien d'immigration. Il y a eu une baisse de l'immigration au Canada en 1984, principalement en raison de la poursuite des restrictions sur l'immigration des personnes en quête de travail au Canada. Le nombre de visas d'immigrants délivrés à l'étranger en 1984 se chiffrait à 74 066. Presque 80 pour cent des visas ont été délivrés à des immigrants faisant partie des catégories de la famille, des réfugiés et des personnes choisies pour des raisons humanitaires; les autres ont été délivrés à des immigrants indépendants, des gens d'affaires et des retraités. Le nombre de visas de visiteurs délivrés dans les missions canadiennes en 1984 se chiffrait à 295 000, soit presque l'équivalent des 298 000 de l'année précédente. Bien qu'un plus grand nombre de visas de visiteurs aient été demandés en raison des exigences imposées aux citoyens du Bangladesh, du Guatemala, de la Guyane, de la Jamaïque, du Pérou et du Sri Lanka, le nombre de ces visas a été compensé par les exemptions accordées aux citoyens d'Israël et d'Arabie saoudite.

En 1984, de nouveaux bureaux des services d'immigration ont été établis à Colombo, à Dacca, à Guatemala, à Georgetown et à San José afin d'appliquer les nouvelles exigences au sujet des visas et de gérer plus efficacement les mouvements de réfugiés et de personnes acceptées pour des raisons humanitaires en provenance d'Amérique centrale et du Sri Lanka. Par contre, la baisse de l'immigration en provenance du Royaume-Uni et la nécessité de rationaliser l'utilisation des ressources ont entraîné la fermeture du consulat à Birmingham et des services d'immigration à Glasgow.

En réponse à un changement de politique de la Commission de l'emploi et de l'immigration du Canada (CEIC) favorisant l'immigration des entrepreneurs au Canada, le ministère a prioritairement encouragé et facilité l'entrée des gens d'affaires désireux d'immigrer au Canada. En 1984, près de 2 100 immigrants entrepreneurs ont apporté environ 820 millions de dollars au Canada et ont créé plus de 8 000 nouveaux emplois. Pour en augmenter encore le nombre, le ministère des Affaires extérieures poursuit son programme spécial de formation afin de donner aux agents des visas les connaissances requises dans le domaine des affaires pour traiter les demandes des entrepreneurs.

Durant les dernières années, le nombre de personnes demandant l'asile politique au Canada a augmenté, ce qui a créé un goulot d'étranglement dans le processus d'identification des véritables réfugiés. Ces retards accumulés offrent une protection contre les risques de déportation précipitée et ont donc encouragé d'autres immigrants et visiteurs à entrer illégalement au Canada. Au cours de l'année, le ministère des Affaires extérieures, avec l'appui de la CEIC, a demandé la

coopération des gouvernements étrangers et des compagnies d'aviation internationales afin d'élaborer des mesures de contrôle du flot de visiteurs illégaux au Canada. En outre, des mesures ont été prises pour encourager des personnes qui veulent demander le statut de réfugié à s'adresser aux services établis dans les missions canadiennes à l'étranger, plutôt que de demander l'asile après leur arrivée au Canada.

Immigration et réfugiés		
Visas délivrés durant l'année civile 1984		
Mission ou région	Visas d'immigrants	Visas de visiteurs*
Hémisphère occidentale		
États-Unis	9 420	75 372
Antilles	3 208	22 259
Amérique latine	<u>5 180</u>	<u>14 952</u>
Sous-total	17 808	112 583
Afrique et Moyen-Orient		
Afrique	2 311	18 282
Moyen-Orient	<u>2 264</u>	<u>10 221</u>
Sous-total	4 575	28 503
Europe		
Europe de l'Ouest	12 880	30 591
Europe de l'Est	<u>5 067</u>	<u>29 680</u>
Sous-total	17 947	60 271
Asie et Pacifique		
Bangkok	10 654	3 273
Hong Kong	10 488	19 741
New Delhi	4 278	18 141
Autres provenances	<u>8 316</u>	<u>26 834</u>
Sous-total	33 736	67 989
TOTAL	74 066	269 346
* En 1984, 24 365 visas de visiteurs ont été délivrés par des missions canadiennes n'ayant pas de services d'immigration. En outre, des missions britanniques ont également délivré des visas de visiteurs au nom du Canada durant l'année, mais les chiffres exacts ne sont pas encore connus. Ces données n'existent pas pour l'année financière.		

Le Canada a participé activement à la deuxième Conférence internationale sur l'assistance aux réfugiés en Afrique, tenue à Genève en juillet 1984, à laquelle ont assisté des délégués de 112 pays et de nombreuses organisations internationales. La Conférence avait pour objectif d'examiner les résultats de la première conférence tenue en 1981, d'étudier les besoins continus d'aide, de réhabilitation et de réinstallation en Afrique, et d'envisager la possibilité de fournir une assistance économique aux pays africains afin de les aider à s'occuper des réfugiés et des personnes retournant vers leur pays. La